

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregado su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs., Prov., 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV. - NUM. 1.258 DE LA NOCHE. MADRID. - MIERCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION

El simulacro que tuvo ayer lugar en la dehesa de los Carabanchelos, dejó memoria entre los militares y curiosos. Presidiendo por el momento de la parte puramente militar del espectáculo, vamos a reunir en breves líneas cuanto hemos oído de curioso sobre él, que es lo que puede interesar á nuestros lectores.

La Reina fué al campo en carreta descubierta, llevando consigo vestido de cazador, S. A. R. el príncipe de Asturias, S. M. el rey, seguido de todos sus ayudantes y vestido de capitán general, iba al estribo del coche de su augusta esposa.

SS. MM. llegaron al campamento a eso de la una menos cuarto de la tarde, é inmediatamente después de su llegada recorrieron todo el sitio de las operaciones y fueron victoreados con entusiasmo por las tropas.

La tienda preparada para los reyes y las personas por SS. MM. designadas para presenciar en su compañía el simulacro, era de muchísimo gusto, y representaba un kiosko chino, octógono de dos cuerpos, en cuyo balcón se vio á Mulvey-el-Abbas y á los principales individuos de la embajada marroquí. Esta fué al campo en carruajes de Palacio y no se apartó de la tienda real.

El fuerte fingido que fué volado á su tiempo, se ha construido bajo la direccion del brigadier coronel de ingenieros D. Pedro Burriel, uno de nuestros militares más distinguidos. Todo el mundo volvió ayer prodigando elogios á la belleza artística y á la buena disposicion militar de aquellas improvisadas fortificaciones.

El presidente del Consejo, señor duque de Tetuan, acompañó á caballo á Sus Majestades al campamento, y con él seguían al coche regío un número inmenso de generales que habian sido condecorados á Palacio. Una de las personas invitadas por el duque de Tetuan, fué el duque de Valencia, á cuya disposicion se pusieron los ayudantes y ordenanzas que estimara convenientes.

El estado mayor de generales que acompañaba á S. M. era lucidísimo: entre ellos estaban el presidente del Consejo, marqués de la Habana, de Novajiches y de Guad-el-Jeli, generales Muñoz, Barceña, Hoyos, Ustariz y otros cuyos nombres no recordamos, así como un gran número de brigadieres. El general Miramon asistía también, y entre los ayudantes se distinguía un joven y apuesto oficial ruso, que ha sido agregado á la legacion de su país.

Desde el amanecer el campo de operaciones estuvo lleno materialmente de curiosos á pie, á caballo y en coche, y á medida que se acercaba la hora del simulacro, se aumentaba el número de los espectadores, con personas decentes que llegaban unos en burros y otros hasta en sucos carros. Una porcion de vivanderos que tenían establecidas sus tiendas por toda la pradera, daban mayor alegría y animacion al cuadro. Los arrendadores de carruajes hicieron de tal manera su agosto, que hubo carretela por la que se pagó hasta 500 rs. y asiento de ómnibus que no se pagó menos de dos duros: este era el precio corriente hasta la una de la tarde.

De las operaciones todos hacen mil elogios, pues los frechos estuvieron admirablemente sostenidos y los movimientos perfectamente ejecutados. Las tropas estuvieron á las órdenes del ingeniero general señor marqués de los Castillejos.

De desgracias no se cuentan por el momento otras que la herida de un sargento y el haber sido atropellado un soldado de caballería por su escuadrón de esta última desgracia no estamos ciertos. Las operaciones terminaron después de las cuatro de la tarde, y á la vuelta del camino el duque de Tetuan, sin duda porque la multitud obstruía el paso de los carruajes, se apeó del suyo y subió la Cuesta de la Vega, confundido entre el pueblo, que al conocerle se separaba y le saludaba con admiracion y cariño.

dice un periódico de anoche, respecto á que el ministro de Gracia y Justicia y el director general de hipotecas tratan de dimitir antes de acceder á la pretension de algunos partidarios de la situacion en el nombramiento de registradores de hipotecas. Siendo los Sres. Negrete y Cardenas los únicos que han de hacer los nombramientos, no sabemos por qué habian de tener estrañas exigencias, que siempre estaria en su mano el rechazar.

Refiere un periódico que á consecuencia de un convite con que obsequió cierto ex-diplomático puro al jefe del partido moderado, el primero concibió el proyecto de proclamar una nueva union liberal, y á este fin convocó á un ex-intendente de Ultramar, á un ex-fiscal de la deuda y á un ex-constituyente y ex-unionista, dándoles parte de su plan y de las indudables consecuencias que iba á producir en el campo de la mayoría: un famoso artículo, del cual ha dicho su propio autor que hacia asomar la sonrisa á los labios, vino á hacer pública la escision, y aun se añade que dicho escrito sufrió tajos y reveses, para que no apareciera la intencion demasiado al descubierto.

Varios amigos del Sr. Rios Rosas dicen que este se propone, tan pronto como se le presente la ocasion, declarar en pleno Congreso, que su alianza con ciertos hombres no vama más allá de la rotacion de la mesa, y que cualesquiera que sean las evoluciones de los partidos, é anatematiza hoy, como ha anatematizado siempre, los escándalos de 1855.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 4.
Segun la «Opinion» así que se reúne el parlamento presentará el ministerio todos los documentos diplomáticos relativos á la cuestion de Roma.

Constantinopla 4.
Es falsa la noticia de haber sido asesinados algunos cristianos en Palestina. Lo que ha dado origen á estos rumores es que el gobernador de Palestina hizo ocupar militarmente un pueblo que se negaba á pagar las contribuciones.

Londres 4.
Noticias de Nueva-York del 23, dicen que los periódicos aprueban la respuesta de Mr. Seward á lord Lyons, repudiando como una intervencion injustificable cualquier interpretacion de la constitucion federal. Los federales han entrado en Lexington.

Las baterías de los separatistas dominan todos los puntos rio arriba de Washington. Circulan rumores de que los federales han derrotado á los separatistas cerca de Jefferson. Thom son ha cogido cuatro cañones. El general Zoltefer atacó á los federales en Vilot, (Kentuky) siendo rechazado.

Algunos periódicos de Londres espican como un abuso por parte de Francia la ocupacion del valle de Dappes.

Paris 4.
Belgica va á reconocer el reino de Italia con las mismas condiciones que Francia.

Dice la «Patrie» que hace cuarenta y cinco años que Francia reivindica sus derechos al valle de Dappes que le pertenece, que Francia ofrece á Suiza, seguridades que la garanticen su neutralidad y que duda hoy á los cinco pueblos del valle serán ocupados por tropas francesas.

Paris 5.
El 3 interior español, á 47 1/4; el 3 exterior á 49 3/4; la diferida, á 41 1/2 y la amortizable, á 17 0/0; el 3 francés, á 68 30, y el 4 1/2 á 95 50.

Londres 5.
Los consolidados quedaban á 93 á 118.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no publica hoy ningun real decreto ni disposicion de interés general.

S. M. la Reina ha concedido el regium exequatur á D. Enrique Augusto Couper, nombrado consul de la Gran Bretaña en Puerto-Rico; á Mr. John A. Little, de los Estados Unidos en Barcelona, y á don Joaquin Rius y Ballestreri, vice-consul de Austria en Tarragona. Asimismo S. M. se ha servido autorizar para ejercer sus respectivos destinos á D. Alfonso Susleau de Malroy, nombrado vice-consul de

Francia en Pamplona; á D. Bernardo de Torrezana, del Brasil en Sevilla; á don Celestino G. de Ventoso, de los Países Bajos en el puerto de Orotava, y á don Augusto Barceña y Franco, de Suecia y Noruega en Vigo.

Durante el mes de setiembre último han ingresado en la tesoreria de la direccion general de la deuda 152.160,944 reales 28 céntimos, en esta forma: por creaciones 53.784.384,50, y por conversiones 148.576.559,28.

Ha sido nombrado consejero de sanidad en la vacante que ha producido la muerte del Sr. Fran, el doctor en medicina y cirugía D. Victor Gonzalez, director de los baños minerales de Ledesma.

El gacettillero de «La España», á quien vimos ayer noche volver del campo de las maniobras haciendo alarde de su buen humor, lo cual probaba que no le habia ocurrido desgracia alguna, reseña en los siguientes términos la parte económica de la fiesta: «El pan estaba á peseta en el campamento; un vaso de agua sucia del rio costaba 4 cuartos, y gracias si los sedientos llegaban antes de desocuparse los botijos; el escabeche lo vendian á 7 y 8 reales; despachaban mucho algunos marzagos; por un chorizo pedian 6 reales y medio; por una sardina frita 4 cuartos; por un pimiento un real y á este tenor los demás comestibles. En honor de la verdad debemos decir que nada faltaba en los alrededores de la dehesa, y que hasta un estanco bien provisto sacaba de apuros á muchos fumadores. Fueron atropelladas dos mujeres y un chico, lo cual no nos estraña, atendida la horrible confusion promovida por la excesiva afluencia de gentes. Pasaría de 1.500 el número de carruajes que cruzaron por la carretera y de 40.000 el de las personas que acudieron á ver las maniobras. En general los omnibus llevaron por la conduccion 24 y 30 rs. desde la puerta del Sol y 19 y 20 desde el puente de Segovia; los coches de alquiler de un caballo pedian 7 duros por la tarde.»

El «Correo de la Emilia» anuncia para este invierno en Venecia la presencia de muchas notabilidades, entre otras, el gran duque de Toscana, el duque de Módena, el duque Roberto y su madre la duquesa de Parnia, la reina viuda de Nápoles, el conde Chambord, y la duquesa de Berry.

Algunos periódicos norteamericanos niegan que haya dado Mr. Lincoln su asentimiento á la intervencion de las tres potencias en Méjico, y dicen que ha dirigido á estas una nota pidiéndoles esplicaciones. Pero el «New-York-Herald», uno de los periódicos de mas circulacion é influencia de los Estados Unidos, opina que el gobierno de Washington no tiene un pretexto decente para oponerse á que los aliados hagan saber á Méjico que la anarquia es una violacion de los derechos y los intereses de las demas naciones.

Recientemente han sido nombrados en Londres lord Monk para gobernador del Canadá y las provincias inglesas norteamericanas; mister Woodhouse para el gobierno del Cabo de Buena-Esperanza, sir Dominick Daly para la Australia del Sur, y Mr. Stephen Hampton para el Occidente de la misma colonia. El primero de estos individuos habia marchado ya á ocupar su destino.

El Reino ha hecho un argo al señor ministro de la Gobernacion por el reglamento de la Guardia civil veterana, cuyo artículo 159, dice, da el juicio de la policia administrativa del Sr. Posada Herrera. Pero el Reino no tiene en cuenta que ese artículo está tomado literalmente de las ordenanzas del mismo cuerpo, y á menos que no se pretenda que un mismo instituto debe regirse por dos reglamentos distintos, era natural conservarlo. De todos modos, ese artículo no ha dado lugar hasta ahora á una sola aplicacion, y probablemente no la tendrá mientras domine en la administracion el espíritu prudente y verdaderamente civil que preside á todos sus actos.

También el «Diario Español» desmiente los absurdos rumores que ha echado á volar un periódico opositorista sobre inminentes dimisiones de los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia.

No cree el «Diario Español» que pueda darse como cosa resuelta el nombramiento del Sr. Bermudez de Castro para la embajada de Roma.

Circula entre algunos opositoristas el rumor de que ha negociacion per-

dientes entre ciertos hombres que pertenecieron al partido progresista, y los moderados que acudida el duque de Valencia.

En concepto de un periódico ministerial, la exencion de contribuciones por cierto número de años en favor de aquellas tierras que se dediquen al cultivo del tabaco en las islas Canarias, daría resultados inmensos que pronto indemnizarían al Estado de sus pérdidas momentáneas, y que darían nueva vida á aquel importante archipiélago.

Parece que los Sres. D. Antonio de los Rios Rosas y D. Salustiano de Olozaga, han celebrado ayer una larga conferencia en el Congreso de los diputados.

Dan cuenta varios periódicos de que el Sr. Atneller ha publicado una nueva hoja suelta con el título de «Sistema carcelario mandado observar por el Excmo. señor capitán general de Castilla la Nueva D. Enrique O'Donnell».

Describiendo el simulacro de ayer dice «La Iberia» que todos pudieron apreciar durante el tenaz y nutrido fuego de la artillería, el brillante estado de esta arma y los estragos que puede hacer en sus terribles aplicaciones. Pero el momento mas animado y en que mas parte tomó el inmenso publico que tendido por aquel dilatadísimo campo casi le inundaba, fué cuando después de la explosion de la mina y de un vivísimo fuego sostenido por una y otra parte, las tropas destinadas á posesionarse del fuerte avanzaron, desalojando á las que le defendian y enarbolando sobre la altura la bandera española. Este momento fué tan animado, que el pueblo se dirigió á la carrera al fuerte, como si quiera tomar parte en la fiesta guerrera, entrando muchos paisanos confundidos con los soldados.

Algunos periódicos de Londres atacan al gobierno inglés porque, cediendo á las apremiantes demandas de la opinion pública, trata de reducir á 10.000 hombres el ejército británico para introducir economías en el presupuesto. El tema de la guerra europea no ha sido agotado aún, y los alarmistas insisten en que, después de haberse engañado Napoleon de la Rusia y el Austria en Crimea y en Solfenno, la emprenderá con la Prusia en el Rhin y después con la Inglaterra en su propio territorio.

La llegada á Compiègne de los príncipes de Portugal duques de Oporto y de Bejar, no se tiene por estraña á los proyectos que alimenta Inglaterra, si es que en Méjico prevalece la monarquía, de que ocupé el trono mejicano, ó el duque de Bejar, ó el conde de Flandes, hijo segundo de este último del rey Leopoldo de Bélgica, y ambos emparentados con la familia de Coburgo. En ambos proyectos se desearia enlazar á cualquiera de estos jóvenes príncipes con la hija mayor de los duques de Motpensier. La candidatura de nuestra infanta y su augusta esposa tampoco encontraría resistencias en París ni en Londres, si ella prevaleciese en Méjico. El Austria parece hacer indicaciones en favor del joven duque de Toscana; pero todo topo es prematuro y no debe ser hoy objeto de discusion alguna.

El célebre banderillero Francisco Ortega (a) Cuco, con mucha aver bien de las heridas y varetozas que recibió el domingo, y es probable que dentro de algunos dias abandone ya restablecido el hospital general, en cuya sala de toreros se halla.

Parece que en algunas de las próximas novilladas matará el joven espada cordobés conocido por Cuclares, hijo del difunto diestro cordobés también, llamado el Camaró.

El maestro Curro Arjona Guillen llegó ayer tarde á Madrid.

El primer jefe de negociado de la direccion general de Consumos, parece que ha hecho dimision de su destino por motivos de salud.

El señor marqués de Albaida, con el desenfado que le es peculiar, dice, en un artículo contestando á «La Regeneracion», que es necesario llamar á juicio de residencia á los que se han enriquecido desde el año 55 acá, y preguntarle que tenían entonces, cuánto tienen ahora, y de donde han sacado esa fortuna; y cree el señor marqués que con este buen examen de conciencia ante un tribunal que castigara á los ladrones, y les obligase á la restitucion, sacarianos para pagar toda la deuda, y para que el pueblo no pagase impuestos en algun tiempo.

Sostiene «La Discussion», que el folleto del padre Pasaglia no ha sido prohibido por la Congregacion del Index, como contrario al dogma, las Escrituras ó á la tradicion, sino como atentatorio al orden actual de la Iglesia, económicamente considerada.

Dice el diario democrático «La Discussion», que se preparan grandes batallas para la próxima apertura de las Cortes; y que varios diputados piensan preguntar con qué carácter entran en la Cámara popular y votan diputados que son ya senadores electos; cómo se han cumplido las órdenes que dió Roma sobre la rigorosa clausura de ser Patrocinio; cuando se presentaran las cuentas de la guerra de Africa, y último tratado con Marruecos; pedir que se pongan sobre la mesa las causas seguidas á los sublevados de Loja. Las oposiciones se lisonjean de que todo esto dará ocasion á grandes ó tremendas batallas parlamentarias entre la oposicion y el gobierno.

Si la union ibérica es tan popular en Portugal como calorosamente sostiene «La Discussion», hay que convenir en que la prensa periódica de aquel país lo distimula cuanto puede, y hace lo posible por aparecer hasta sistemáticamente contraria á todo pensamiento de union ibérica, habiendo llegado algun escritor portugués á preferir la union con cualquier país, incluso Turquía, á la union con España.

«El Contemporáneo» dice que se piensa en nombrar senadores á los Sres. Lopez Ballesteros, Ferreira Caamaño, Seijas Lozano, Leon y Medina y Falguera.

«El Contemporáneo» dice que su director Sr. Albareda, se hubiera encargado de la defensa del Sr. Cano, si solo fuese en la actualidad abogado; pero como á este carácter reúne el de hombre político, no ha creído oportuno aceptar un negocio que puede tener un carácter distinto de cualquier otro proceso.

Se confirma por conducto de los mismos opositoristas lo que ha dicho «La Correspondencia», de que los candidatos de la oposicion para secretarios del Congreso, son los señores Ruiz Zorrilla y Valera.

Ha llegado á esta corte el ex-ministro de Fomento y diputado de la minoría del Congreso, D. Claudio Moyano.

«El Clamor Público» afirma que es cierta la dimision de los concajes progresistas, que ayer quedó presentada.

«No hubo voladura, como habia anunciado «LA CORRESPONDENCIA», dice «El Clamor» al hablar del simulacro. Si «El Clamor» no nos cree bajo nuestra palabra, fac. andola de ministerial, puede preguntar á su correligionario «La Iberia», y esta le dirá que hubo voladura.

«El Constitucional», á quien han censurado varios periódicos opositoristas porque no daba su opinion sobre las dimisiones de algunos senadores progresistas, dice que el hecho es que esos nuevos disidentes, esos ministeriales de ayer y anti-ministeriales de hoy, han aguardado, para manifestar su propósito de hostilizar al ministerio que antes defendieron, el momento en que han podido figurarse que era mayor el peligro que este ministerio corria. Y añade que aunque no se hubiesen equivocado respecto de la magnitud é inminencia de este peligro, no por eso el juicio público seria favorable á la prevision que habia dictado su consecuencia.

El número de los diputados que van llegando á Madrid es tan considerable, que no recordamos se hayan presentado nunca tantos en las primeras sesiones del Congreso.

Hoy nos trae el correo extranjero las siguientes noticias:

El día 1.º el estado del infante de Portugal D. Fernando continuaba aun en estado grave. El rey y el infante D. Augusto seguían convaleciendo del modo mas satisfactorio. La salud del rey don Fernando no ha experimentado alteracion alguna.

La escasez de recursos metalicos empieza á hacerse sentir de tal manera en las áreas del Tesoro de los Estados Unidos, que los bancos están muy alarmados y se niegan á tomar sus billetes, temiendo que el gobierno se vea forzado dentro de poco á darles circulacion forzosa, declarándolos inconvertibles.

Hace pocos dias se verificó en Londres una conferencia en virtud de

No tiene el menor fundamento lo que

a cual el príncipe de Gales, heredero de la corona queda convertido en abogado, y puede, como cualquier otro individuo del colegio de esta corte, practicar la abogacía en los tribunales de la nación.

—Asegúrese que cuando el gobierno inglés supo que el padre Passaglia corría peligro de ser preso, lord Russell mandó orden terminante por el telegrafo al consúl inglés en Roma para que le diese un despacho de empleado en sus oficinas, y en último extremo que le espidiese pasaporte como a súbdito inglés.

—Dedúcese de lo que dicen los periódicos ingleses que el famosísimo Armstrong está ya completamente desacreditado, y próximo a abandonarse, sobre todo en las piezas de gran calibre. Estas piezas tienen el inconveniente de ser muy peligrosas para los que las disparan que para el enemigo, y además se inutilizan con mucha facilidad. En las piezas de campaña, el peligro es menor; pero el proyectil suelta la capa de plomo de que está revestido, la cual cae, haciendo grandes destrozos, sobre las propias fuerzas, si se hace fuego por elevación desde retaguardia. Esto es tanto más triste cuanto que a la hora esta el gobierno inglés, que adoptó grandes precauciones para ocultar el secreto de este cañón, se lleva gastados en él, entre fabricas y ensayos, sobre 15,000,000 de pesos fuertes.

—Con motivo de haber cedido a volar el corresponsal del *Globe* en París la falsedad de que el gobierno español ha estado en negociaciones con el director de la *Independencia belga*, y que al fin ha tenido que dejar entrar el periódico sin condiciones, dice un periódico de Londres: «Si no conociésemos al corresponsal del *Globe* en París, si no supiésemos que es un reverendo fraile irlandés que colgó los hábitos y se metió a literato de tercer orden, creeríamos que ese corresponsal era una vieja chismosa y candida. Por supuesto, no hay un átomo de verdad en la paparrucha que refiere. Es una cosa tan sabida que la *Independencia* es la mas incansable propagadora de falsedades que hay en Europa, que nadie se cuida de lo que dice, y aun muy raras veces se toma nadie el trabajo de desmentirla.»

—Desde la prorogación del Parlamento inglés para el 17 de noviembre, los ministros han vuelto a dispersarse cada uno por su lado. Lord Grandville está en Berlín, el conde Russell en Richmond, Mr. Gladstone en el castillo de Hawarden, el duque de Newcastle en Brighton, Mr. Gibson en Suffolk, y sir George Grey en Fallodon (Northumberland). Lord Llanover ha sido nombrado lugar-teniente del condado de Moumouth, y el duque de Somerset del de Devon.

—Las fabricas de Lancashire necesitan 2,000,000 de pacas de algodón para el consumo de cada diez meses, y las existencias al presente no se elevan mas que a 622,000. Las exportaciones del Reino Unido durante los nueve meses que terminaron en fin de setiembre del corriente año, no han ascendido mas que a 95,793,552 libras esterlinas, 7,929,014 menos que en el correspondiente período de 1860. Las importaciones arrojan, por el contrario, un ligero aumento, así como el tonelaje de los buques empleados en el comercio extranjero y en el de cabotaje. La baja de las exportaciones del último mes es todaviamas grave, pues se eleva a la enorme suma de 2,426,000 libras esterlinas.

—Las noticias de Roma recibidas en Marsella, siguen tendiendo a la paz, y casi inspirando confianza. El Piemonte, desalentado por ahora a causa de la denegación formal del emperador Napoleon, y por la evidente derrota que ha llevado el Sr. Balazzi, no tratará de renovar sus invasiones en las últimas provincias del Padre Santo; pero se consuela con la perspectiva de que estallando la revolución en Hungría sera posible rescatar también el Veneto.

—El invierno se ha hecho sentir repentinamente en el Mediodía de Francia. En Marsella y Lyon habia nevado abundantemente a la fecha del 4.

—Haciéndose cargo una correspondencia de París de las polémicas y rivalidades en que andan envueltos los periódicos de París, que con razón o sin ella pasan por semi-oficiales, dice: «*Le Constitutionnel* y *Le Pays* reciben esta mañana del *Moniteur* la mas severa reprimenda que haya formulado jamás. *La Patrie* ha sabido evitarse igual suerte, lo cual prueba que se halla mejor informado. La nota del *Moniteur* viene casi a confirmar que no hay periódicos semi-oficiales. Cuanto puedan decir *Le Constitutionnel* y *Le Pays*, carece desde ahora de autoridad. Es permitido discutir, contradecir y negar sus afirmaciones: sus noticias no llevarán ya el sello de autenticidad que hasta aquí; y las preferencias últimas horas dejan de tener importancia. En la polémica que venian sosteniendo *La Patrie* y *Le Constitutionnel* habia algo de escandaloso, que el gobierno ha tenido el buen gusto de cortar.»

—La cantidad suscrita ya para la construcción de una escuadra alemana, asciende a 61,360 florines, ó sean unos

25,000 pesos fuertes. Con esto ya hay para construir una goleta de hélice de un cañón.

—Dícese que desde la conclusión de la paz con China han entrado en aquel país mas de cien misioneros protestantes.

—Parece que en breve, bajo el título de *L'Independence Internationale*, se publicará en Londres un periódico diario de grandes dimensiones, escrito en francés.

—Leemos en el *Globe* del 29: «Los fondos mejicanos han vuelto a subir hoy; esto se debe a los preparativos de la proyectada expedición, y a que se ha anunciado que el gobierno español ha mandado que salgan dos fragatas a reunirse con el resto de su escuadra en las aguas de Méjico.»

—Una carta de París dirigida a un periódico de Londres poco afecto al gobierno del vecino imperio dice, no sabemos con qué fundamento: «Hay un cipizape de todos los diablos entre los ministros, y se cree que la idea de ponerlos unos en frente de otros ha partido del mismo Compiègne. Todos se miran con prevención y hasta con recelo, y la voluntad suprema observa, analiza, estudia, sonríe y triunfa.»

—Hablando una correspondencia de París del daño que están haciendo a la revolución italiana sus principales héroes, dice: «La famosa, desvergonzada, horrible carta de Garibaldi contra el Papa, ha causado en Compiègne muy notable sensación, ha hecho reflexionar, ha logrado que la omnipotencia del día se afirmase mas y mas en la idea que la tenacidad de Ricasoli, las reflexiones de la emperatriz y la actitud del clero francés, habian logrado ya hacer brotar. La carta de Garibaldi contra el Papa, impía, desatentada, loca, ha hecho mucho bien a Roma. Los llamados amigos de la Italia son los que acabarán de perder decididamente la causa de aquella con sus imprudencias.»

TERCERA EDICION.

Los diputados ministeriales se reúnen el jueves 7 del corriente, a las ocho de la noche, en el ministerio de Hacienda.

Ignorándose el domicilio de muchos de los señores diputados, no ha sido posible citarlos personalmente; pero esto no obsta para que se cuente con la asistencia de todos aquellos señores que apoyen la política del gobierno.

A esta reunion asistirá el señor ministro de la Gobernación, y probablemente el presidente del Consejo.

El fracasado movimiento republicano de Medinaceli de que los periódicos democráticos parecen burlarse reconocia por jefe, según los partes oficiales a un tal D. Ricardo Lopez. Este debía reunir, en la madrugada del uno al dos, cien hombres y dar el grito de rebelion sin decir al pronto en qué sentido; pero el descubrimiento de una esposicion a las Cortes, de tres circulares dirigidas a los que debían firmarla diciendo que las firmarian despues otras dos mil personas, de un pliego de condiciones para el empréstito mazziniano, y otros documentos de menor importancia, cogidos todos sobre el cabezalla, no dejan duda alguna acerca de la índole del movimiento. Este fracasó por que colocadas las autoridades locales en sitio oportuno se apoderaron a tiempo del D. Ricardo Lopez. El juez de Medinaceli, a quien el fiscal de S. M. en Burgos ha hecho las prevenciones oportunas, sigue instruyendo la causa con la mayor actividad.

La comision que ha venido de Santander para tratar la cuestion del nuevo pueblo de Maliaño, se ha presentado hoy al presidente del Consejo de ministros, habiendo visitado ayer a los ministros de Gobernación y Hacienda.

Inmediatamente que se abran las Cortes, el gobierno de S. M. dará cuenta a las mismas del tratado que acaba de celebrarse con Marruecos, siendo por lo tanto ocioso que, como anuncia un periódico democrático, haya diputados que pidan su presentación.

No es cierto que con objeto de hacer economías, se haya pensado siquiera en suprimir las exposiciones de Bellas Artes, que tienen lugar cada dos años.

El *Español de Ambos Mundos* dice que se ha acogido con la risa del desprecio en París, la noticia de que se habian hecho proposiciones a Garibaldi para que hiciera un desembarco en España.

El corresponsal en París de *El Español de Ambos Mundos*, sigue teniendo por cosa completamente decidida la venida a España de S. M. la reina madre. Nosotros seguimos teniéndola por muy improbable, por casi imposible por ahora.

En París ha causado la mas favorable impresion lo que ha revelado La *Correspondencia* sobre el tratado con Marruecos. Un periódico de Londres dice que

España ha sacado de esa cuestion honra y provecho, gloria, territorios y dinero.

Diez un periódico que en España se alistaban hombres para servir en las filas de los insurgentes de Nápoles, y que a los alistados se les dan 10 rs. diarios; y censura al gobierno porque debiendo tener conocimiento de ellos no impide semejantes alistamientos.

El gobierno de S. M. no tiene noticia de que tales alistamientos se hagan; pero aunque la tuviera, no podria en sus principios estorbarlos, como no se mezcló en los que periódicos de otro color denunciaron que se hacian para pasar al servicio de Garibaldi, en tanto que no se tratara de levantar bandera de enganche ó de acumular a los afiliados reunidos en un punto de la Península, ó cuando por las personas competentes se le dirigieran avisos terminantes y probados del hecho. Si un español cualquiera se presenta a pedir su pasaporte para Italia, el gobierno español no puede negárselo, porque esto seria atacar la seguridad individual y el derecho de los españoles de dirigirse al punto que tengan por mas conveniente.

Dice *La Discusion* que la oposicion pedirá en el Congreso la presentación de la cuentas de Africa y desde luego puede presumirse que el gobierno contestará que las cuentas de Africa se presentarán como todas al Tribunal de Cuentas y que el Congreso podrá revisarlas cuando se le presenten las cuentas generales del Estado de 1859 y 1860.

No ha habido ni ha podido haber disgustos en el Consejo de ministros por parte del general Zabala al leerse y aprobarse el discurso de la Corona. La lectura de este discurso convencerá al país de que el general Zabala ha podido darle su aprobacion sin faltar ahora, como no ha faltado nunca a los principios liberales.

Por despacho telegráfico de París se sabe que Francia llevará a la expedición de Méjico de 1,200 a 1,400 hombres de desembarco.

Los secretarios que votará la mayoría del Congreso son, fijamente, los señores Carballo y Goicoechea.

Cuando La *Correspondencia* ha dicho que el gobierno se propone y se ha propuesto siempre hacer al principio liberal todas las concesiones compatibles con la conservación del orden, y con la defensa de los altos intereses de que es guardian por la Constitución del Estado, no ha hecho mas, lo decimos con completa seguridad al público y a *La España* que ha censurado nuestro lenguaje, que interpretar fielmente los sentimientos políticos de todos los individuos del gabinete. El duque de Tetuan, lo hemos oído mas de una vez de sus labios, no ha sido ni puede ser mas que liberal, obedeciendo a los sentimientos de toda su vida, y sirviendo de este modo mejor que de ninguno otro a su reina y a su patria.

El *Telegrafo* de Barcelona dice haber oído que se han hecho indicaciones al señor D. Pascual Madoz para que acepte un puesto en el Senado. Digno, dignísimo, creemos al señor Madoz de obtener este alto puesto; pero siendo positivo lo que decimos en otra parte, de que el gobierno no piensa en hacer nuevos nombramientos de senadores, nos parece que carecen de fundamento las noticias de *El Telegrafo*.

El corresponsal de *El Diario de Barcelona*, asegura que el Sr. Luzuriaga pronunció en la reunion de senadores progresistas las siguientes palabras: «Señores: tengo setenta años de edad, y por consiguiente larga esperiencia en política. El gobierno actual no llena mis deseos; pero declaro que de todos los que he conocido ninguno ha respetado mas la seguridad individual ni dado tanta gloria al país. Tiene sus defectos. Quién hay perfecto en el mundo? Pero reconozco con la conciencia tranquila que tiene sobre todos los que le han precedido, incluso los de mi partido, muchas ventajas.»

En Tetuan y sus contornos sigue la mas completa tranquilidad; pero el tiempo siempre achubascado en aquellas costas, hace difícil el desembarco de las provisiones y efectos que se remiten para nuestro cuerpo de ocupacion. Ayer, sin embargo, debieron quedar desembarcados todo lo que ha llevado el *Barcino* en granos y artículos de guerra.

Por despacho telegráfico se sabe que ayer salió de Cádiz para Cuba el vapor *Atala*, con el tercer batallon de infantería de marina.

Ha llegado a Madrid el general Pinzon. El *Vasco Nájera*, que le ha traído a Alicante, ha recibido orden de marchar a Tetuan, a donde van reuniéndose otros buques de vapor.

Es falso que el gobierno piense en hacer una nueva promoción de senadores.

Nada hay mas infundado que la queja formulada por un periódico de anoche, de que se retrase en la presidencia del Consejo la publicacion de las sentencias del Consejo de Estado. Nunca ha habido en la secretaria del Consejo de ministros mayor actividad, y la publicacion de las sentencias del Consejo de Estado, no sufren mas que el retraso indispensable para estender las copias de estos, por lo regular largos documentos.

Un periódico de hoy trae varias candidaturas de personas que dice sustituirán a los consejeros de Estado dimitentes; pero escusamos el reproducirlas porque sabemos de un modo cierto que el gobierno no se ha ocupado aun de esta cuestion. Lo único positivo es que las dimisiones quedan admitidas.

El emperador de los franceses, según dice una carta de París, publicada por el *Español de ambos mundos*, y la que copiamos, para que no se nos acuse jamás de parciales, no ha pensado ni piensa, ni pensará jamás en agregar a Francia algunas provincias españolas, porque conoce la España mas de lo que muchos creen, sabe bien su historia de siempre, y sabe, sobre todo, que quien hoy se metiera con España, en su territorio, fuera Francia, fuera Inglaterra, quien la ofendiera mortalmente y la desafiara en su misma casa, saldria muy con las manos en la cabeza, llevaria una leccion terrible y hasta las piedras le combatirian allí.

En una reunion de fabricantes que tuvo lugar en Barcelona el día 1.º del actual, se acordó pedir al gobierno la prórroga del plazo concedido para la rebaja derechos de algodonera en rama, suplicando al propio tiempo que desapareciera el adeudo fijado en bandera nacional con el fin de facilitar mas la conducción de aquella primera materia. El señor Jimenez es el encargado de entregar la esposicion al señor ministro de Hacienda, creyendo los industriales que de esta manera podrá conjurarse en parte la crisis algodonera que para mas ó menos tarde amenaza envolver grandes y sagrados intereses.

El jefe de los republicanos de Medinaceli tiene 17 años de edad y se llama don Ricardo Lopez y Lopez. Es cosa averiguada que no intentaba alterar el orden y que solo se dedicaba a preparar los animos para el día en que hubiese un pronunciamiento democrático que se verificaria, según sus esperanzas, cuando entrase en España Garibaldi.

Los papeles que se le ocuparon no tienen importancia ninguna, si se exceptua un borrador que trata de un empréstito Mazziniano.

He aquí un extracto de dichos papeles: Una esposicion a las Cortes firmada por tres individuos pidiendo que no se atente contra el Sr. Ruiz Pons.

Una hoja manuscrita redactada por el joven democrata y con el epigrafe de los sucesos y las reacciones, en que recopila de un modo vulgar todas las acusaciones lanzadas contra el ministerio y los neocatólicos.

Minuta de una esposicion a las Cortes pidiendo el sufragio universal, supresion de quintas, etc., etc.

Minuta remitiendo a la firma de los que supone democratas, pero que no cita las esposiciones citadas.

Borrador ó copia de un documento que por lo curioso insertamos íntegro a continuación, y es el siguiente:
Condiciones aprobadas por los comités europeos del empréstito mazziniano.
1.º Se declara legal este empréstito por los clubs de Europa, Asia y América.
2.º Ninguna suscripcion podrá ser por menos de tres meses, ni de 500 rs.
3.º El interés trimestral será de 40 por 100 ó sea 40 por 100 anual.
4.º Se podrán cobrar estos bonos en casa de los señores C. que los han emitido, ó en Madrid, palacio de Salamanca, paseo de Recoletos. En París, Rothschild, Palais boulevard des Italiens, 14. En Londres, London Estreek Bank, Signore Home, 70.

MADRID 27 Setiembre 61.
EMPRÉSTITO MAZZINIANO. PRESIDENCIA DE
Número de emision
Número de España
Responzo como legal este bono de emision, y me comprometo a pagar en caso de los banqueros expresados al dorso
Esterado de las condiciones que al dorso se expresan por
Como me suscribo a la cantidad de por en presidencia de de de 18
Firma del interesado

Encargo de la seccion de Hacienda. Presidente de S. C. Secretario.

Desde el 22 al 28 de octubre circularon: por el ferro-carril de Alcázar a Ciudad-Real 2,852 viajeros; por el de Madrid a Zaragoza 8,528 y por el de Madrid a Alicante 11,726. La explotación general produjo en la primera via 82,805 reales 5 céntimos, en la segunda 119,058 reales 70 céntimos, y en la tercera 1,198,153 reales 82 céntimos.

Escitamos a *El Reino* a que explique de una manera conocida para los lectores, el sueldo de su número de anoche relativo al acuerdo tomado por el ministerio

de Hacienda, de abonar un servicio que debe prestarse en una fabrica del Estado cuyo gasto le parece excesivo hasta el punto que no podria justificarse.

En consecuencia de lo que dijimos en nuestro número del lunes, sobre el próximo reintegro de los 42,554 rs. que adeudaba a los establecimientos de beneficencia de Murcia el administrador de los mismos que ha salido alcanzado, sabemos positivamente que ha depositado ya en arcas 50,000 rs., quedando plenamente asegurada la suma de los 42,554 restantes, con la fianza hipotecaria de 127,000 que se halla constituida para garantía de los fondos públicos.

He aquí a lo que ha quedado reducido un asunto con el que se ha pretendido alarmar la opinion, suponiendo inmoralidades que no existen, y desfalcos que son completamente absurdos.

El general señor conde de la Cañada fué comisionado por el general en jefe para acompañar al príncipe Muley-el-Abbas durante las maniobras que tuvieron lugar ayer en la dehesa de los Carabanchales, y para enseñarle el campamento y darle las esplicaciones que tuviese a bien pedirle.

El bergantin-goleta *Protégé de Marie*, capitán Mr. Joseph Camaret, que entraba el domingo de cinco a seis de la mañana en el puerto de Santander con viento Norte duro, al adordarle recibió un contraste fuerte del Sudeste, obligándole a recoger velas y fondear en la misma boca del puerto; siendo la mar bastante gruesa empezó a garrear y a pesar de los auxilios que se le mandaron no fué posible evitar el que diese a la costa. El buque tenia las costuras abiertas y algunas cabezas de tablonas flojas, y es difícil pueda salvarse.

A pesar de la firmeza con que los periódicos monárquicos puros han dicho que hace mas de dos meses está resuelto el nombramiento del Sr. D. Salvador Bermudez de Castro para embajador de España en Roma, nosotros podemos asegurar del modo mas terminante, que no se ha tomado semejante resolución, y que aun no ha sido elegida la persona que ha de representarnos cerca de la Santa Sede.

Los diputados por Santander señores Carrion y Polanco, han presentado hoy en manos del señor ministro de Fomento una esposicion en que un inmenso número de propietarios y vecinos de Santander felicitan a S. E. por la real orden del 30 de setiembre último, resolviendo las cuestiones de estacion y planos del Maliaño.

En cumplimiento de lo que dispone el art. 1.º del reglamento del Congreso, se reúnen mañana a las doce los señores diputados residentes en Madrid, para el nombramiento de la mesa provisional.

Mañana a las doce se reunirán separadamente en sus respectivos palacios los senadores y diputados para la sesion preparatoria que marca el reglamento y en que debe designarse la mesa de edad que ha de presidir a la eleccion de la definitiva. Por esto ministeriales y oposicionistas se proponen ser puntuales a esta reunion.

Mañana a las ocho de la noche se reunirán como estaba anunciado en el salon principal del ministerio de Hacienda los diputados de la mayoría para acordar la candidatura para la mesa que han de votar en el Congreso.

Esta tarde ha debido firmarse el tratado de comercio con Marruecos.

Diez son los concejales progresistas del ayuntamiento de Madrid que han presentado sus dimisiones. La causa determinante de este hecho parece ser el desacuerdo en que han estado con el corregidor y la municipalidad en un asunto de espropiacion. No sabemos aun si se les admitiran las dimisiones porque aun no se ha ocupado de ellas la superioridad.

Aunque las oposiciones del Congreso no han decidido todavia si votarán vice-presidentes, parece que algunos desean elegir a los señores Calvo Asensio, Castro y Polo, dejando el último individuo para realizar las combinaciones que pudieran dar el triunfo a alguno de los anteriores.

Esta tarde recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

París 6. El *«Moniteur»* de hoy dice que al ocupar las tropas francesas a Cressonieres solo se ha querido impedir que Suiza atente al estado actual de las cosas haciendo prisiones; en manera alguna ha sido el objeto de Francia resolver la cuestion por la fuerza y que se espere un próximo y satisfactorio arreglo.

Turin 6. El Parlamento se reunirá el 20 de noviembre.
Lisboa 6 de noviembre a las diez y 42 minutos.

S. A. R. el infante D. Fernando falleció esta mañana a las cinco y media... Cádiz 6. Ha llegado el vapor-correo «Tas...» con la correspondencia de la isla de Cuba. Se ignora aun si la admitirá la sanidad. Se espera de Málaga al batallón cuarto de marina, el cual se embarcará luego para la isla de Cuba. Hoy ha salido para Madrid el diputado progresista Sr. Gonzalez de la Vega.

Con la vacante que dejó el Sr. García Camba, son cuatro las plazas de consejeros que deben proveerse.

El 2 entró en Loja, de paso para esta corte, el señor marqués del Duero. Las autoridades, corregidor y juez de primera instancia, salieron a esperarle en carruaje abierto, y después de aceptar un ligero desayuno en casa del segundo, donde recibió también a la oficialidad del segundo batallón de América, que guarneció a aquella ciudad, S. E. continuó su viaje, habiendo salido a despedirle dichas autoridades hasta una legua por la carretera de Granada.

Ha llegado a esta corte el Excmo. señor D. Juan Bravo Murillo.

El corresponsal en Madrid de un periódico de provincias, dice que aunque El Clamor hace subir a ciento veinte la cifra de las oposiciones, en los salones de conferencias nadie las concede mas de noventa votos, añadiendo que los individuos de la minoría moderada, como asustados de la interpretación que naturalmente ha de darse a la coalición, se esfuerzan por convencer a todos, de que al dar sus votos al Sr. Rios Rosas, no se pasan a su campo, sino que simplemente se unen a él en este grande acto político.

Es falsa, como tantas otras que se echan a volar estos días, la noticia de que los Sres. Mon y Coello hayan sido llamados para que no falten a la votación del primer día. No habiendo jurado el primero el cargo de diputado, en ningún caso podría votar la mesa; y el segundo, lo mismo que el Sr. Rances, tiene anunciado dias ha su proyecto de venir a ocupar su asiento en las Cortes. Hoy se les espera en Madrid.

La Epoca niega, como nosotros, que haya habido desavenencias en el seno del

Consejo de ministros, ni a propósito de la manera de apreciar la situación actual, porque realmente el ministerio todo ha concedido escasa importancia a la confirmación de una noticia tan prevista como era la dimisión de unos pocos empleados y hombres políticos a la par, ni puede haber divergencias, cuando ningún suceso ha sobrevenido que deba alterar las tendencias manifestadas por espacio de cuarenta meses en el campo de la política. Advierte La Epoca que ningún acto hay de mayor importancia en un gobierno constitucional, que la reacción del discurso que ha de pronunciar el monarca al abrirse las Cortes, discurso que compendia todas las opiniones del poder responsable sobre todas las cuestiones políticas pendientes, y ese documento fué detenidamente examinado en el Consejo de anteaer, y unánimemente aprobado por todos los consejeros de la Corona.

Cada día se reciben nuevos pormenores acerca del contenido del convenio sobre Méjico, enviado ya de Londres, según carta de dicha capital fecha 1.º del corriente, a París y Madrid, para su ratificación. Parece que en el texto primitivo se han introducido algunas modificaciones, todas ventajosas a la acción importante que las tres potencias van a ejercer en la América un día española. En el tratado se establece, entre otras cosas, que un tribunal ó comisión, compuesto de los comisarios regios de las tres potencias, que podrán ser también los jefes de las fuerzas respectivas, cuidará de recaudar las sumas de las aduanas mejicanas y de repartir sus productos a prorata entre los créditos de los súbditos extranjeros. Como ya anteriormente se habia anunciado, quedan en libertad los Estados Unidos de adherirse al tratado, sin que esto obste para que las operaciones empiecen tan luego como las tres potencias europeas tengan reunidas sus fuerzas en las aguas de Veraeruz. Las últimas noticias sobre el horrible estado de Méjico, hacen necesaria esta urgencia en la acción. También uno de los artículos anuncia que las ratificaciones del tratado, firmado en Londres el 31 de octubre por el conde Russell, el conde Flahaut y el Sr. Isturiz, serán cangeadas en el término de quince días. Inglaterra envia ocho buques de guerra y un regimiento de marina.

Cuanto se ha dicho estos dias sobre variación de los ministros de Berlin y Cons-

tantinepla lo tenemos sino por falso por prematuro.

LITERATURA Y ARTES.

Muy pronto empezarán en casa del señor duque de Rivas las reuniones poéticas y literarias que ya hubo otros años, y de las que quedan tan agradables recuerdos.

Estas reuniones tendrán lugar cada quince días, los sábados.

Asegúrase que muy pronto verá la luz pública un folleto sobre la cuestión de Roma, debido al Sr. D. Nicomedes Pastor Diaz, publicista tan distinguido como hombre político.

La comedia traducida del español, titulada Infantes improvisados, y que se habia estrenado en Lisboa con aplauso, ha sido al fin terriblemente pateada en el teatro Normal de aquella ciudad. Hasta aquí solo se decia ser obra del traductor. Es probable que en lo sucesivo solo se diga ser obra del autor.

Como la publicación del periódico artístico que hemos anunciado tiene probabilidades y es de gran importancia para las bellas artes españolas, debemos dar algunos pormenores del estado en que se halla este proyecto. El Sr. Hernandez, que concibió la idea de esta publicación durante sus estudios en el extranjero, lo comunicó al Sr. Vallejo y este a su vez a los Sres. Cruzada, Lozano y Pizarro, y decididos a todo trance a llevar a cabo la empresa, lo pusieron en conocimiento de otros compañeros y acordaron tener una reunión en casa del Sr. Cruzada. No pudiendo contar con una seguridad absoluta de que los ausentes aprobarían su idea, resolvieron por sí mismos sufrir todas las eventualidades en caso de contar únicamente con sus esfuerzos, y se constituyeron en socios fundadores. Estos fueron los Sres. Cruzada, Gandara, Garcia, Hernandez, Iyon, Lozano, Llanos, Manzano, Ponzano, Pizarro, Rico, Rivera, Sanz, Vallejo, y Velasco. La primera disposición que se acordó, fué notificar la resolución a los artistas y personas cuyos conocimientos literarios en relación a las bellas artes, pudieran contribuir al mejor éxito de la empresa. Prueba de lo bien acogida que fué la idea es que en la segunda reunión asistieron como socios los Sres. Haes, Araujo, Sanchez Blanco, y otros cuyos nombres no recordamos en este momento, y se esperaban contestaciones afirmativas tanto de provincias como del extranjero, habiéndose dado cuenta de que se inscribían como socios

los Sres. Esquivel, Zarco, Cantero, Ortega y otros.

En el teatro de la Zarzuela se está ensayando la caricatura nueva en un acto y en verso titulada Impresiones de viaje.

La rica colección de cuadros que dijimos se hallaba ordenando el Sermo. señor infante D. Sebastián para que los artistas, inteligentes y extranjeros pudieran copiar de su galeria los cuadros que mas les agradasen y el público admirar en dias determinados las preciosidades que encierra, mediante papeleta, se compone de los que le han sido devueltos y otros más adquiridos en Italia. Entre los cuadros mas notables que han de formar este pequeño museo, se citan uno de Rafael, un Corregio de incomparable belleza, dos Guido, un célebre y rarísimo retrato de Entonelo de Messia (introducido de la pintura al óleo en Italia), un Rembrandt de composición, un Dominiquino, varios Riveras, Salvator Rosa, y otros muchos de las escuelas italiana y holandesa.

El distinguido orador D. Emilio Castelar ha coleccionado y publicado sus Discursos políticos y literarios, y a los elogios que ya le ha prodigado la prensa, añadiremos que el nombre literario que ha sabido conquistarse su autor, merece a su talento, es la mejor recomendación que pueden tener esos discursos, donde tan de relieve se manifiestan sus brillantes dotes.

D. Joaquín Tomeo y Benedicto está concluyendo una comedia de magia en tres actos y en verso, que dedica al teatro de Novedades.

La primera salida de la señora Volpini en el teatro italiano de París con Marta ha sido brillante, esperando mucho de su talento.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Antonio y compañeros mártires y San Florencio, obispo.

Cultos.—Jubiló de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde progigie la novena de la Virgen de la Almudena: predicará en la misa mayor D. Pio Fraile y por la tarde en los ejercicios D. Melchor Agües.—En San Ginés, San Isidro, Caballero de Graeia y Santa Catalina de los Donados habrá misa mayor con manifeste, haciéndose la renovación de Sagradas formas con la solemnidad acostumbrada.—Prosiguen los subrajos y novenas de ánimas que predicarán en las Calatravas por la tarde D. Pedro Quilez y por la noche en Loreto D. Ambrosio Infantes; en San Ginés D. Juan Guerra, en San Pedro D. Basilio Sanchez; en el Oratorio del Espíritu Santo Don Erasmo Moreno; en Italianos D. Juan José Moreno; en San Antonio del Prado D. Valentin Sanchez; en San Ignacio D. Antonio Traña; en el Cármen Calzado D. Vicente Laforga y en

Santo Tomás otro señor orador.—Visita de la Corte de María: Nuestra Señora la Divina Pastora en Capuchinos, 6 en San Ceyetano 6 la de Portac en S. M. Morib.

Citaciones.—Por el juzgado de Maravillas se cita a la persona que sepa el para 6 de una maleta que se estrayó desde el ferrocarril del Mediodía a la calle de Segovia el domingo 27; por el de Palacio a Inés Somentes; por el de las Vistillas a Francisco Gomez Pastor, D. Mariano de Vacas, D. Joaquin Rivera, Juan Muñoz 6 Iriarte, a Martin Martinez 6 a las personas que tengan noticia de la fractura de un cofre por un memorialista de la calle de San Bruno; por el de la Universidad a los acreedores de dona María Jose la Irungia, el 30; por el de la Audiencia a Juan de la Comandada y Rodriguez, a los acreedores de don Agustín Manuel de la Torre, para junta el 29; por el de la dirección general de administración militar a D. José Cámara Resa; por el de Lavapiés a dona Genara Gomez Manzanilla.

Orden de la Plaza.—Se vio para mañana.—Parada: Barcelona y Barbastro.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor segundo comandante de Barcelona, D. Medardo Capdevila.—Jefe de día: Señor segundo comandante capitán de Galicia, D. Joaquin Bermejo.—Visita de Hospital: Vergara, tercer capitán.—El general gobernador, Serrano de Castilla.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Cambs, Observac. Rows include: 5 cons. al contado, 49-40; id. a fin de mes, 49-63; 5 dif. al contado, 45-20; id. a fin de mes, 45-20; id. a fin del próx., 00-00; Amort. de primera, 57-80; id. de segunda, 45-25; Personal, 21-90; De abril de 4,000, 97-15; id. de 2,000, 97-50; De junio de 2,000, 96-50; De agosto de 2,000, 94-30; De julio de 2,000, 95-25; De marzo de 2,000, 00-00; Obras públicas, 95-25; Canal de Isabel II, 105-00; Oblig. del Estado, 92-00; Banco de España, 206-00.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

Teatro Real.—Funcion 25 de abono.—A las 8 1/2 de la noche.—Un ballo in marchera, ópera en tres actos.

Principe.—A las 8 de la noche.—El tanto por ciento.

Circo.—A las 8 de la noche.—La zarzuela en tres actos, Los diamantes de la corona.

Varietades.—A las 8 de la noche.—La segunda dama duende.—Baile.—Almura a tu víctima.

Novelades.—A las 8 de la noche.—La tertulia.—La gallegada.—Una fiesta en Pekin.—Los ventorillos de Cádiz.—El tanto alcalde á discreto.

que me consolaros, Roberto: tengo un medio muy seguro que os complace mucho mas y alivia vuestros dolencias;... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!...

que me consolaros, Roberto: tengo un medio muy seguro que os complace mucho mas y alivia vuestros dolencias;... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!...

que me consolaros, Roberto: tengo un medio muy seguro que os complace mucho mas y alivia vuestros dolencias;... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!...

que me consolaros, Roberto: tengo un medio muy seguro que os complace mucho mas y alivia vuestros dolencias;... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!...

que me consolaros, Roberto: tengo un medio muy seguro que os complace mucho mas y alivia vuestros dolencias;... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!... Ah! comprendo perfectamente vuestro sufrimiento: los tan triste no ser amado!...

ANUNCIOS.

MANUAL HISTORICO-DESCRIPATIVO de Valladolid, adornado con dos láminas y un plano topográfico de la población...

Además de la historia de esta ciudad comprende descripciones de los edificios más notables, museo, iglesias, etc., y también cuanto se refiere al ferrocarril del Norte...

Un tomo grueso en 8.º prolongado á 16 rs. en rústica: librerías de Lopez, calle del Carmen y Bayli Bayliere, calle del Príncipe.

En Valladolid, librería nacional y extranjera de hijos de Rodríguez, á donde se dirijan los pedidos.

MAPA DE ESPAÑA Y PORTUGAL, por D. Francisco Coello, autor del Atlas de España. Esta magnífica carta, la única exacta de cuantas hasta hoy se han publicado...

Por real orden de 16 de febrero del corriente año, se recomienda á todos los ayuntamientos del reino la adquisición de esta carta...

Por otra de 8 de marzo último ha tenido á bien S. M. aprobarla para el estudio de la geografía en las escuelas normales, y en las de primera enseñanza.

Se vende á 80 rs. las cuatro hojas sueltas, y á 70 forradas en lienzo, unidas ó divididas en cuadrículas, en la administración del Atlas de España, calle de Cervantes, núms. 5 y 7.

UNA SEÑORA SOLA, QUE nunca ha tenido huéspedes, desea tener en su compañía un matrimonio, con asistencia ó sin ella...

SUBASTA JUDICIAL. EL DIA 12 del actual tendrá lugar en la casa calle de Valencia, núm. 3, que fué taller de la finada empresa de diligencias Postas Generales...

pies superficiales, y está tasada en reales vellón 1.055,283.

Tribunal de Comercio, plaza de la Leta, núm. 18.

MAQUINAS DE COSER, PARA lencería fina, pino, charol y cueros; indispensables para modistas, sastres, zapateros y guarniceros.



Se garantizan por un año. También hay botinas, aparadas en las mismas, á precios arreglados. Calle de Santa María, número 19, cuarto principal.

LA PROFESORA DE PARTOS, que habitaba en la calle de Toledo, número 9, tiene el honor de participar á las señoras que deseen saber su domicilio, que se ha trasladado á la de Esparteros, núm. 29, (Cajada de Santa Cruz.)

REGALO.—SE REGALA UN Cintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de los tipos á que compra una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: la cre, plumas, oblates, plátos, tinta, lápiz, porta-plumas y una farsela. Todo en 14 rs. y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo. (0.0.0.0.0.0.)

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anma. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Pístan artificiales de esmerada construcción, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Monera, 46, de diez á cuatro. (D.)

SE COMPRO TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla. (Julio 00, 00, 00 y 00. Agosto 0, 00, 00, 00. Set. 0, 00, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 23, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.)

ALMONEDA.—SE HACE DE varios muebles de doce á cuatro ho la tarde. En la portería de la calle de la Greda, núm. 12, darán razón.

AVISO IMPORTANTE.

Se presenta una ocasión extraordinaria para todas las personas que deseen comprar telas de Alemania de la mejor calidad, mantelerías de Sajonia, pañuelos de telas y batistas, toallas y diferentes artículos de estos géneros. Con una diferencia de 33 por 100 sobre los precios de fábrica y más de 50 por 100 sobre los precios habituales de cualquier casa de comercio. Calle de Alcalá, núm. 10, cuarto principal, Madrid.

Los habitantes de Madrid recordarán la casa de fabricación de los señores Sachsé, hermanos y compañía, de Berlín, que á consecuencia de negocios comerciales se vieron precisados á hacer liquidar el invierno pasado en la calle de la Biblioteca una enorme cantidad de sus productos destinados para la América del Sur y detenidos por los expedicionarios en Alicante: no pudiendo disponer por circunstancias especiales de la mayor parte de sus mercancías que en aquella época se encontraban en España, hoy día han decidido realizarlas todas aquí á causa de las grandes dificultades que se originarían enviándolas á el punto de donde salieron: todos estos lienzos son de la mejor calidad, tejidos á mano como las mantelerías de Sajonia tan conocidas, cuyas cualidades y dibujos sobrepujan en belleza á todos los de este género. Por consecuencia las personas que deseen hacer la menor adquisición de estos géneros encontrarán aquí una ocasión extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época se verían precisados á hacer grandes gastos lo que demostrarán los siguientes:

Table with two columns: 'PRECIOS CORRIENTES' and 'PRECIOS FIJOS'. Lists various fabric items and their prices, such as 'Lienzos de Bielefeld de Sajonia' and 'Juegos de 12 cubiertos'.

MANTELERIAS. Juegos de 12 cubiertos, su precio de 10 á 12 duros, se darán de 7 á 8. Id. calidades mas finas, id. 14 á 18, de 9 á 12. Id. calidades superfina (como seda), id. 20 á 35, de 15 á 18. Los juegos finos de 18, 24, 30 á 36 cubiertos se venden proporcionalmente mas baratos atendido que la venta no es tan general y á haber una gran remesa. Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena de 50, 60 á 80 rs., se darán de 34, 40, 45 y 50. Id. mas finos y superfina de 70 á 240 rs. docena, se darán de 48 á 140 rs. Muchos diferentes artículos como servilletas para té, chocolate y postres, toallas adamascadas y otros mantel y servilletas sueltas, se venden en la misma proporción que los demás.

EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL. NOTA. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerías y demas articulos, prevenimos que hemos hecho venir expresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargarán con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., etc., teniendo á nuestra disposición las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar ex beneficio de los compradores toda clase de estos articulos confeccionados y bordados á la perfección; al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podrán obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., á precios sumamente ventajosos.

DERROTERO DEL VIAJE QUE emprendió Vasco de Gama el año de 1497 con descubrimiento de la India. Segunda edición, publicada en portugués por D. A. Herculano y el barón de Castello de Azevedo. En tomo en 8.º mayor, magnífica impresión, adornado con los retratos del rey D. Manuel y D. Vasco de Gama, con las firmas de los mismos en un símil, el fac-símil del manuscrito y un mapa detallado del rumbo que siguió la armada del descubridor, tanto á la ida como á la vuelta. Precio 17 rs. 75 cént.

MR. LOUIS ERNEST. ENSEÑANZA DE FRANCÉS Y DE INGLÉS EN LAS ESCUELAS DE PARIS Y DE SEVILLA. DENTISTAS Y DENTINADIDAS. Calle de Carretas número 8, principal, Madrid.

EL DEPOSITO DE GALLETA Americana que existia en la calle de Relatores, se ha trasladado á la calle de la Gorguera, núm. 12, agencia de transportes generales.

GENEOS DE ALTA NOVEDAD para la estación. En la calle de la Caza, 8, principal, y Costanilla de Santa Catalina, principal, inmediato á Platerías, se siguen haciendo trajes completos como los años anteriores. Gabán de chinchilla francés ó castor de color, chaleco de lana y pantalón de pátencur ó satén, 4.400 rs. y 4.360. (0, 0, 00, 00, 10, 22, 20 y 29.) Imp. de LA CORRESPONDENCIA

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Nos volveremos á ver? —No, no volveremos á ver. —¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al

—¿Y me amamos entonces? —No, podéis engañarme, sabría luego la verdad, y os cobraría aborrecimiento; os prefiero cruel con lealtad. Vuestra franqueza me permite conservar de vos un noble recuerdo. Me rebatais vuestro amor, pero dejais intacto el mío. Y le tendré la mano con encicladora coquete-ria, que disgustó á la Fresnaye. La vío demasada resignada y espiritual; pero comprendió al